## GACETA DE MADRID,

## Del Martes 13. de Enero de 1722.

Viena 10. de Diziembrede 1721.

E celebrò el dia primero de este mes, con gran magnisicencia; assistiendo la Corte Imperial, en la Iglesia de los Agustinos Descalços, la siesta de San Andrès Apostol, Patron, y principal Protector del Orden del Toyson, aviendo concurrido desde el dia antecedente à visperas, mucho numero de Cavalleros, assi de los antiguos, que se hallaban en esta Villa, como de los 24. de la nueva Creacion, que se hizo el dia 23. del

Principe Obispo de Viena) sueron armados Cavalleros con las ceremonias acostumbradas, y se adornaron con el Manto, y Collar del Orden, y passaron à la ofrenda con los demàs; y despues de la siesta comieron con su Gran Maestre (aunque en mesa separada) en la Sala de los Cavalleros del Palacio Imperial. Tambien se celebraron en la misma Iglesia la semana passada, las exequias sor lemnes; por la Gran Duquesa de Toscana, con la assistencia de la Corte Imperial, y las Archiduquesas en las Tribunas, en que ofició, assi bien de Pontifical el mismo Principe Obispo. Los Estados de Silesia han ofrecido, servir el año proximo viniente, con va substituir, con el que se les ha pedido por la Corte Imperial. La Junta de los Estados de Vagria, se dilatarà hasta que estèn del todo compuestas las diferencias, que ay entre Catholicos, y Protestantes, porque hasta entonces no podrà el Cardenal de Saxe-Zeiths ir à Presbourg.

Hamburgo 17 de Diziembre de 1721.

Espues de aver llegado vn Correo de Petersbourg, se ha notado, que los Ministros del Duque de Holstein, que ay en esta Villa, han tenido frequentes conferencias; y vno de ellos (à quien entregò el Correo los pliegos que traia) que es Mons. Clausenhein su principal Confejero de Estado, passò pocos dias ha à avocarse en Eutma, con el Obispo de Luvech, y boiviò suego a esta Villa sin averse publicado hasta aora el motivo de estas diligencias. Otras cartas de Petersbourg, dizen, que el averse retardado el viage del Czar à Moscou, se atribuye à las representaciones, que han hecho à su Magestad Czariana los Negociantes de Moscou ay Archangel, sobre los graves perjuizios, que se han de seguir à los interesses de su Mag. Czariana, y de todos sus Estados en general, con la mudança del Comercio de estas dos grandes Villas à Petersbourg:

Or las cartas de Roma se avisa, que el dia 16, del mes antecedente, se hizo, como estaba determinado, con gran magnificencia, la solemne ceremonia, de tomar el Papa possession de la Igiesia de San Juan de Letran, aviendo empe-

zado la marcha delde San Pedro; y estando yà puestos en orden en sus lugares. los Gremios del Pueblo, las Cofradias, y Comunidades Religiofas; y aviendo 🔩 de feguir los que iban à Cavallo, les precedió un Destacamento de Cavalleria, que iba abriendo passo por el inmenso concurso, y les siguieron los Nobles, y Barones Romanos, los Confervadores del Pueblo, y otros Ministros, los Mazeros, y Gentileshombres dellos Cardenales, los Maestros de Ceremónias, y Auditores de la Rota, llevando el mas moderno la Cruz del Guion, à que leguia la Litera descubierta, en que ibasentado el Papa, y reveitido de sus Ornamentos Pontificales muy ricos, y Thiara, y luego los Cardenales, de dos en dos, los Patriarcas, Arçobispos, y Obispos, y los principales Oficiales de la Camara Apostolica, y demás Prelados, Clerigos de Camara, Camareros Secretos, Maestro del Sacro Palacio, y Governador de Roma; las Guardias de Cavallos ligeros, Cora as, y cerraban la marcha ocho Companias de Infanteria. Al llegar su Santidad al Capitolio, parò toda la comitiva en el Arco Triumphal magnifico, que la Nobleza Romana avia hecho erigir entre las Estatuas de Castor ,y Polux ; à cuyo tiempo se disparò en el Castillo de Sant Angelo, vua Salva general de Amilleria, à que siguiò el Repique general de todas las Campanas de la Villa; y al milmo tiempo cumplimentò à su Santidad, en nombre de la Nobleza, y Pueblo Romano, el Senador Marques Mario Francipani, acompañado de muchos Oficiales; y acabada in harenga, profiguio la marcha hatta San Juan de Letran; cuyo Cabildo con su Cabeza, y Arcipreste, el Cardenas Pamphilio, salieron à recibir à su Santidad hasta la Escala Santa, conde el mitmo Cardenal prelentò al Papa dos Llaves, una de oro, y otra de piata, puestas en Cruz en vua fuente de oro, que traia el Dean de aquella iglesia; y el Cardenal kizo à su Santidad una elegante Oracion, despues de la quai beso a su Santidad el pie, mano, y rodilla, executando lo milino los demas Cardenales, que le revistieron luego de Pontifical, para el resto de la funcion. Entrando, pues, el Papa por la puerta principal de la Iglesia (fobre la qual avia varias inferipe nes en su alabança ) tomo el Hysopo de mano del mismo Cardenal, y llenandole de Agua Bendita, la echò al Sacro Colegio, y Assistentes, y luego le incensò tres vezes el mismo Cardenal, y se encamino à la Capilla del Santissimo Sacramento, donde estuvo de rodillas, mientras se canto el Te Deum; y aviendode dado fin, fue llevado su Santidad con las mismas ceremonias al Altar Mayor, sobre el qual estaban las Llaves de San Pedro, y San Pablo; y despues de aver hecho Oracion en el, passò à sentarse en su Trono, le betaron aiti la mano todoslos Cardenales, y les sue echando à cada vuo en su Mitra, dos Medallas, vna de oro, y otra de plata, que en vn lado tenian la efigie de su Santidad, y en el reverto la Imagen del Archangel San Miguel, con estas palabras: Renovabis faciem terra. Acabada la ceremonia fue conducido el Papa al Balcon de la Sala Pontifical, desde donde diò la Bendicion al Pueblo, el qual correspondiò con reperidas aclamaciones de regocijo; y passando a otra Sala se desendo los Ornamentos Pontificales; y aviendo dado gracias à los Cardenales, entro en su Carreza con el Cardenal Conti su hermano, y el de Santa inès, para ir al Palacio Quirinal. El Cavallero de San Jorge, con la Princesa su esposa, y el Principe, y Princesa de Modena, estuvievon à vèr esta funcion en el Palacio de los Confervadores del Pueblo Romano.

Londres 13. de Diziembre de 1721:

de Francia, llegò de Paris el dia 6. de este mes, como tambien Milord Cadogan de la flaya; y este vitimo ha padecido una reciatormenta de 14. horas, por la qual se viò obligado à arrojar al mar no soio la Artisseria, sino su propria ropa. De las Dunas avisan, en cartas de 2. de este mes, que el dia 29. del passo de se las Dunas avisan, en cartas de 2. de este mes, que el dia 29. del passo de se la camino una violenta tempestad, aviendose encallada algunos en los bancos de arena, y se consaban ya perdidos hasta 16. de ellos. Un Baxel Olandès cargado para las Indias, sue la misma noche arrojado por la fuerça del viento contra unos penascos, en el Canal de Bristol, y se anegò la gente que llevaba. El Rey ha conferido el Govierno de las Barbadas al Lord Vorisley, su Embiado en la Corte de Portugal; y para que le suceda en este empleo, ha nombrado su Magal Coronèl Lumiey; y para que le suceda en este empleo, ha nombrado su Magal Coronèl Lumiey; y para la Corte de Francia à Mylor Polvorth, con el mismo caraster, que senia el Cavallero Sutton.

Haja is. de Diziembre de 1721.

Os Estados de Olanda, y de Wesfrilia, se juntaron el dia 12. para arreglar las imposiciones del año que viene de 1722. El credito de las Provincias que da reltablecido enteramente, y fus obligaciones, que folo tienen dos y medio por 100. de interès, estàn al presente sin perdida. Los Diputados de los Almirantazzos le juntaràn à principio de la lemana que viene; y lo que han de tratar principalmente, es el armamento de vna Esquadra contra los Argelinos, pues la del año antecedente, no parece les ha caufado temor alguno, ni detenido en perleguir nuestras embarcaciones. Los Ministros de Inglaterra, y de Prusia, tienen frequentes conferencias con los principales de nuestro Govierno; y corre voz. de que no podrà escularse la Republica de Olanda de ofrecer su mediacion en a quimera del Residente de Prusia. El señor Gois, Embiado de los Estados (feterales à Copenhague, està para bolver de aquella Villa con el Chanciller Geiler, que viene de la parte del Rey de Dinamarca, para componer las diferenias de este Principe, y de la Republica, acerca de pagar los peages de la Sunda, Escriven de Bruxelas, que el Elector Palatino, y el Principe Palatino de Sulzbach, se han valido del Conde de Vehlenfelt, para que pida en casamiento à la Princesa heredera de Auvergne, para el Principe Christiano de Sulzbach, legundo hijo del Principe Theodoro de Suizbach Reynante; y con efecto paíso el Conde à hazer la ceremonia de pedirla à la Duquela viuda de Aremberg, abuela de la novia, que lo executò, hallandose presente el Conde de Vindisgratz, la Condesa su muger, y otras muchas personas de distincion, à los quales combide à comer la Duquesa, y les tuvo vn magnifico banquere.

Paris 27. de Diziembre de 1721.

El dia 21. de este mes, quarto Domingo de Adviento, assistió el Rey à la Missa Cantada, en la Capilla del Palacio de las Tuillerias; y por la tarde al Sermon, que predicó el Padre Dardene, de la Doctrina Christiana. Su Mag, està muy aplicado estos dias al estudio del Arte Misitar; y se ha señalado al Marques de Puisegur, para dar lección de el à su Mag, que gusta mucho de este exercicio. El Duque de Montsort, sobrino del Duque de Chaulnes, ha dexado el servicio del Rey, y se ha rerirado à vu Seminario, con animo de hazerse se se sastico; y el Rey ha dado su Regimiento à Mons, de Pequini, hermano del

me (-

mesmo Duque de Chaulnes. Mons. Joly de Fleuri, que ha vendido dos meses ha alhijo del Chanciller, el cargo de Abogado General de el Parlamento, ha entrado tambien en el Seminario de San Magloine, para disponerse à recibir los Sagrados Ordenes. El Principe de Rohan partiò en posta, para hallarse en la Frontera, quando llegue la teñora Princesa de Asturias; y despues le siguio para hazer el mismo viage Monsieur Dubois, hermano del Cardenal de este nombre, para assistir, como Secretario del Gavinete del Rey, à todos los actos, que han de executarse en San Juan de Luz, en la entrega de la señora Insanta. Y se ha tenido noticia, que la señora Princesa, aviendo passado de Burdeos àzia Bayona, estaba detenida cerca de Dax; por las muchas aguas, y que llegaria à Bayona à fin de este mes. Aunque el contagio se ha minorado en otras partes, pero en el Condado, y Ciudad de Avision continua con sobrada suerça su estrago; y se espera, que con los grandes yelos se ha de moderar en breve tiempo.

Madrid 13. de Enero de 1722. Os Reyes, y el Principe nucltros señores, continuan su mansion en Ventosi-Ila, logrando con el buen tiempo la diversion que ofrece aquel sitio. El Donii go 4. bolvieron sus Magestades à visitar el Convento de San Pedro Regalado, donde con gran devocion recibieron vna Reliquia de este Santo, con que les objequiò aquella Comunidad. Al Convento de San Francisco de Lerma (que padecio vn incendiò ) ha mandado dar la Reyna nuestra señora vna quantiosa limosha, para repararle, sobre otras muchas, en que exercita su innata Real piedad. Supeniendo, que llegarà presto la señora Princesa de Asturias, se estàn haziendo las prevenciones para la buelta à Madrid; y para llevar la joya que se ha labrado para su Alteza (que es muy preciosa) está nombrado el señor. Duque de Livia. La feñora Reyna de Francia, con toda su Corte, llegò el dia 3. à Tolosa, donde descanso el siguiente; y en aquel Pueblo, como en los demás de la Provincia de Guipuzcoa, con su jovial genio, se esmeraron en cortejar à su Mag. con los bayles, y musicas del País. El dia 5. hizo noche en Ernani, y el 6. en Oyarzun, donde se detendrà su Mag. hasta las entregas, sin passar à Irun, por el contagio que alli se padece de las viruelas. La lenora Princesa, se sabe por cartas de Bayona de 4. de este mes, aver entrado en aquella Ciudad el dia 3. y que se hospedò en el Palacio Episcopal, con cuyo aviso vino el mismo dia à su Palacio, desde la Casa de Campo la señora Reyna viuda; y al dia siguiente por la mañana, fue la señora Princesa à visitar à su Mag. y por la tarde bolviò la Reyna la visita à la señora Princesa; y se cree, que su Alteza passariael dia 6. à San-Juan de Luz, para estàr proxima à las entregas. Y posteriormente se ha sabido, que el señor Marquès de Santa Cruz, passò el dia 8. al Puente de la Ria à avocarse con el señor Principe de Rohan, para quedar de acuerdo en el dia , y hora de las entregas; y bolviò su Exc. la misma noche del dia 8. à Oyarzun, dexandolas dispuestas para el dia 9. por la mañana.

El señor Infante Don Fernando, passò la semana antecedente al Palacio del Pardo, por aver sobrevenido al señor Infante Don Felipe, la enfermedad de Sarampion, aunque muy benigno; y el señor Infante Don Carlos, que pade ciò la misma ensermedad, se halla del todo libre, y ha salido à divertirse al

Campo todos estos dias.